



THE SERVICE CLUB OF THE YMCA
 AFFILIATED WITH THE INTERNATIONAL ASSOCIATION OF Y' S MEN' S CLUB

The Y's Men's Club of Kanazawa

CHARTERED JULY 9, 1947

c/o KANAZAWA YMCA 44-1-202 SATOMI-CHO KANAZAWA 920-0998 JAPAN

国際会長主題	「私たちは変えられる」 “Yes,we can change.”
アジア地域会長主題	「アクション」 “Action”
西日本区理事主題	「未来に残すべきものを守り育てる」 “Let's Protect and Cultivate What Should Be Passed on to the Future.”
中部部長主題	「ワイズ総活躍中部」
金沢クラブ会長主題	「語り合おう 伝え合おう 楽しいワイズライフを」

2018 11月間強調 Public Relations Wellness

今月の聖句 (山内ミハルさん)

わたしたちの一つの体は多くの部分から成り立っていても、すべての部分が同じ働きをしていないように、わたしたちも数は多いが、キリストに結ばれて一つの体を形づくっており、各自は互いに部分なのです。
ローマの信徒への手紙 12章5節

11月強調月間

ワイズメンズクラブの活動を広報して、社会的認知度を高めましょう。
広報・情報委員長 加藤 信一
(京都トップスクラブ)

11月例会プログラム

とき	2018年11月15日 (Thu.) 18:30~20:30
ところ	金沢ニューグランドホテル
会費	¥3,000 (会員は無料) ¥2,000 (メット)
司会	伊藤仁信君
開会・点鐘	幸正一誠会長
主 題	司 会 者
ワイズソング	一 同
今月の聖句	司 会 者
ハッピーバースデー	幸正一誠会長
食前の感謝	数澤輝夫君
スピーチ	西 信之君
日本の歴史は1万年以上に遡る ～見直される縄文～	
委員会報告	各 委 員
ニコニコタイム	山内ミハルさん
YMCAの歌	一 同
閉会・点鐘	幸正一誠会長

10月 クラブ活動状況

第1例会 (10月18日 Thu.)	
メ ン:	朝倉、伊藤、数澤、幸正、西、山内 (6名)
功労会員:	澁谷 (1名)
広義会員:	清水 (1名)
出席率	100% 充足率 250%
メネット:	朝倉、伊藤、数澤 (3名)
ゲスト:	村上氏ご夫妻 前田氏、松田氏 (4名)
第2例会 (9月28日 Fri.)	
メ ン:	朝倉、伊藤、数澤、幸正、山内 (5名)
メネット:	数澤、朝倉 (2名)
ニコニコタイム	13,000円
クラブファンド	累計 50,000円
BFポイント	
切手	320g 累計 320g
現金	0円 累計 0円

会 長	幸正一誠	書 記	西 信之
副会長	数澤輝夫		山内ミハル
	伊藤仁信	会 計	朝倉みゆき
		メット会長	数澤淑子

第一例会：毎月第三木曜日 18:30~20:30
 金沢ニューグランドホテル Tel (076)233-1311
 第二例会：毎月1日 18:30~20:00
 金沢ニューグランドホテル 2F (トレド)

ボランティア精神を考える

朝倉みゆき

北陸学院大学の大学祭から朝倉が帰って来て、紙袋から小誌を取り出し「読んでみる？」と手渡してくれました。

表紙には「よりそいの花プロジェクト」と印刷されていました。東日本大震災被災地ボランティア第28次派遣活動報告書とあり、参加者の笑顔が並んで、背後には七夕飾りの山車が写っていました。7年前からの活動が今年も続いていることを嬉しく思いました。

日本のボランティア活動は、1995年の阪神淡路大震災から少しずつ変化してきているのではないのでしょうか。それまでも奉仕活動はあったでしょうが、現在はボランティアセンターが円滑な働きのために作られている様です。

最近では二人の方のボランティア活動から考えるところがありました。杉良太郎さんと尾畠春夫さんです。杉良太郎さんの新聞記事によるとボランティアは特別なことではない、他人に売名行為と言われるのが嫌で黙って活動を続けて、来年で60年になるそうです。また、尾畠春夫さんは、65歳で商売を閉めて、ボランティア活動をして残りの人生を社会にお返ししたい。自己完結するのが真のボランティアであると話されていました。

年が明けたこの冬は、大変な大雪から始まり各地での豪雨災害、また次々と日本列島への台風の横断、大阪北部地震、北海道胆振東部地震と驚くような大きな災害が続きました。ボランティア活動は、元気づける力となり、復興へ向かうことができるのでしょう。ボランティアの精神を考えてみる良い機会を頂きました。

【10月例会報告】

10月例会には、一大トピックスがありました。富山から、「とやまワイズメンズクラブ」設立準備会長の清水淳氏（金沢クラブ広義会員）と富山YMCA総主事の松田誠一氏が出席され、金沢クラブに対しお二人から「とやまクラブ設立にあたって、スポンサークラブとなること」への正式な依頼があり、金沢クラブ全員一致で了承しました。新しいクラブ誕生の上に、主の祝福と導きを祈ります。

この日の例会では「比較宗教論」や「文化交流史」などがご専門の村上良夫先生をお迎えして「イスラームについて」というテーマで卓話をお聴きしました。日頃、イスラームについては深い知識もなく、ともすると偏見や誤解が多く、今回のテーマは大変興味深くお聴きすることが

出来ました。難しい内容もありましたが、ここに少し要約させていただきます。

現在、キリスト教徒は世界人口の31.5%で、イスラム教徒は23.2%であるそうです。ユダヤ教が最初にあって、旧約聖書(ヘブライ語聖書)、新約聖書を経て、ムハンマドがそこから作ったのがコーランなのであります。アダム・ノア・アブラハム・モーセ・イエスなどの預言者たちが説いた教えを、最後の預言者であるムハンマドが完全な形にしたとされています。イスラム教徒の信仰と行動の原理を端的にまとめたものを六信・五行といいます。六信は六つの信仰、五行は五つの行動を指しています。六信では①神は「アッラー以外には神はなし」イスラム教にとって神はアッラーであり、唯一である。すべてのイスラム教徒はアッラーを信じなければいけない。②天使は「神と人間の中間的な存在」天使たちがアッラーの命令の下で働きを行うことを信じる。③啓典は「モーセ五書、ザブール、福音書、クルアーンの四つからなる」モーセ五書はユダヤ教とキリスト教の旧約聖書にある創世記、出エジプト記、レビ記、民数記、申命記の五つ。ザブールはダビデの詩、福音書はイエスの福音のこと。アッラーからのすべての啓示・教典を信じ、コーランが最後の教典である事を信じる。



④預言者は「ムハンマドだけではなく、モーセやイエスなどの預言者も含む」イスラム教においてムハンマドは最後の預言者とされる。ムハンマドはメッカのヒラー山の洞窟において、ジブリールから啓示を受けて預言者として目覚めたとされている。⑤来世は「最後の審判後の世界のこと」イスラム教でも最後の審判という概念がある。復活の日、死後の生命を信じる。⑥定命は「神によるこの世の定めのこと」アッラーの定め(定命)を信じる。五行では①信仰告白(シャハーダ)「アッラーの他に神なし。ムハンマドはアッラーの使徒である」「信仰告

白」という言葉自体は信仰を告白するという意味であり、キリスト教にも信仰告白は存在する。「アッラーの他には神はなし。ムハンマドはアッラーの使徒なり」と唱えて、信仰告白をする。②礼拝(サラート)小さい頃から1日に5回、メッカの方角を向いて礼拝する。③断食(サウム)ヒジュラ暦9月(ラマダーン)に日の出から日の入までの間は断食(サウム)を行うこと。日没後は飲食をしてよい。④喜捨(ザカート)貧しい者を救済すること。⑤巡礼(ハッジ)一生に一度は、メッカ巡礼を果たすこと。この他の戒律で有名なのは、「アルコールと豚肉の飲食の禁止」です。豚肉は、昔は汚れた肉と考えられていました。(中東の気候風土では腐敗しやすいからです)さらに、「四人妻」の戒律があります。一般的には妻は4人まで持てると理解されています。それは戦争未亡人の救済です。しかし、「イスラム教以前の乱れきった婚姻制度にメスを入れて、妻を4人までに制限した」ということです。しかもコーランは、妻たちを公平に扱うことが出来ない者は、妻を一人も持たぬようにと説いています。女性の服装は聖典クルアーンによれば女性は顔と手以外を隠し、近親者以外には目立たないようにしなければならないこと、イスラム社会では女性は頭をふくめた体を隠す服装をします。また、両親を大切にしています。両肩に天使がいて良いこと悪いことを秤に掛けて、良い方が少しでもあれば救われると言われています。



最後に何故イスラームが伸びているかを考えると、一つは人種差別がない。二つ目は人の信仰にケチを付けてはいけない。三つ目は弱者を助けることを大切にしている。私たちはイスラームを正しく理解し、配慮をすることが必要で、種々学ぶべきことが多くあったと思います。

(文責 数澤輝夫)

~~~~~お知らせ~~~~~

☆11月例会について

とやまクラブのスポンサークラブとして、金沢ワイズメンズクラブの今後の活動のあり方について、意見交換します。具体案について、お考えをまとめておいてください。

☆大阪クラブ90周年記念例会

日時：2018年11月10日(土) ワイズの日  
12:00~15:30  
場所：大阪YMCA会館 大ホール  
(ワイズ発祥の地)

登録費：6,000円

参加予定：幸正 一誠君、数澤 輝夫君、  
山内ミハルさん

☆「とやまクラブ」誕生までの日程について

設立総会

2019年2月10日(日)

(式典) 15:30~ ふなはしこども園

(懇親会) 16:30~ ふなはしユースセンター  
チャーターナイト

2019年5月11日(土)

(行事) 15:30~18:00 富山YMCA

(懇親会) 19:00~ ホテル古志(宿泊可)

今期、金沢クラブはメンバー数では弱小クラブになってしまいましたが、心意気だけは熱く燃えていると思っています。設立総会、チャーターナイトには全員でお祝いに駆け付けたいと思います。今から予定に入れておいてください。

Happy Birthday

伊藤 悦子さん 11月15日

山本 達也さん 11月17日

12月の担当

聖句担当：牧師

ブリテン執筆：伊藤 仁信君

澁谷 節子さん



## メ ネット 報



### 芋煮会について

金沢クラブメネット会主催の芋煮会は、いろんな都合で例年の時期より1週間ほど早く10月27日（土）に開催いたしました。場所・時間はいつもの「内川スポーツ広場」でしたが当日は生憎の雨模様となり、また紅葉もあまりきれいになっていませんでした。10時30分集合で金沢クラブから数澤メネット会長、伊藤メネット会計の2人の他、朝倉メン、伊藤メン、幸正会長、山内メンの4人と金沢犀川クラブより会長の北メン、平ロメンの2人、朝倉金沢YMCA理事長の合わせて9人が集まりました。子供たちの参加がなかったのが残念でした。

進行はいつもの通り調達（牛肉・里芋・野菜・調味料など）、調理、鍋、火周り各奉行の指揮のもと粛々と進みました。最後の味奉行の“よし”の一声で完成となり雨天なので屋根付きの会場（実は暖房付の立派な集会所）まで運搬し、各自持ち寄りのマイお椀、箸、おにぎりなどを揃えお待ちかねの食事の時となりました。

しかし、例年の鍋・火周り奉行は大鍋2つに具がこぼれるほど入っており火力も堅木の薪を目いっぱい燃やし大汗をかきながら頑張っておりましたが、今年は鍋が1つでしかも具が7分目位でしたので鍋・火周り奉行としては少し手持ち無沙汰のように見えました。進行があまりにも粛々と進みすぎ、静かで何か例年より物足りなさを感じておりましたので、伊藤メンに聞



いたら、芋煮会の船頭役として大きい声で進めてくれ

ていた数澤メンが欠席されているからじゃないかとの返事でした。なんとなく納得しました。

物事は順調に進むことは良いことで、早速食前の感謝を数澤メネット会長が行い「いただきます」と熱い芋煮をフーフーと冷ましながら一斉に頬ばりました。口中が熱いので朝倉（み）さんお手製の野菜サラダを食べると旨さが一段と進みました。高齢者が多いのに食欲旺盛なのは、流石はワイズメンズクラブの皆さんだなど一人感心し、クラブの一面を覗いた気がしました。



時の経つのも忘れ飲み（お茶）、食べ、おしゃべりをして居るうちに閉会の時が来ましたので、残りの芋煮を各自のご家庭用に小分けし持ち帰ることといたしました。恒例の記念撮影で平ロメンのカメラに収まり、会場の清掃作業を行い来季の更なる充実と皆さんのご健康をお祈りし各自帰路につきました。

ご協力ありがとうございました。

（伊藤 悦子 記）

### クイズ

飛行場の案内板には、次々と飛行機の出発時刻、到着時刻が打ち出されてゆきます。飛行機の出発時刻とは次のどの瞬間をいうのでしょうか？

①乗客用のドアが閉まったとき

乗客が乗り込んで、乗客用のドアが閉まると、もう搭乗することはできません。この瞬間が出発時刻です。

②地上を動き出したとき

飛行機が地上を動き出した瞬間、つまり車輪がゴロンと回転を始めた瞬間が出発時刻。

③滑走路を離れたとき

滑走路を離れて、フワリと空中に浮きあがった瞬間

④離陸許可が下りたとき

管制塔から離陸の許可が出た瞬間。

【正解は②です。】